
　ミロク会計人会全国統一研修会の記念旅行には夫婦で参加している。
第 44回大会は十年ぶりに北海道会が主催、道南函館地区を巡り楽しく
過ごした。二泊三日の駆け足旅行だったが、初めての見聞が多々あっ
て収穫が多かった。幕末の函館は箱舘と称されていた。黒船が浦賀に来
航し下田港が開港された際に函館も開港された縁でペリー提督は函館
にも深いつながりを刻んだ。函館市内の公園に彼の銅像が建立されてい
た。他の１体はペリーの出身地米国ロードアイランド州にあるという。
東大生のクイズ王でさえこの問題の二箇所を落としたらしい。また後
年ペリーの子孫が来日した際にはこの銅像を観て感激したという。
　江差追分発生の地、江差町の海岸に「開陽丸」記念館がある。榎本
武揚と並んで新選組の副長土方歳三の姿があった。彼は切羽詰まった
最期を迎えた際には新政府軍の敵勢に突進し馬上で銃弾を浴びること
で天命を全うした。かの近藤勇局長は捕縛され板橋刑場で斬首された。
土方は、もしとらえられ切腹をも許されないならば武士としての屈辱
と思っての散り花だったのか、五稜郭展望館に展示されている彼を観
た際には胸に迫るものがあった。また当時行動を共にした大半の仲間
が新政府に転向後明治時代の役人として登用され能力を発揮したこと
を鑑みるに 35歳の死は切ない。
　さて、今年第 45回大会は熊本大会を迎える。実行委員会が懸命に秘
策を練っている途中、全国の多くの来客の心をつかみ取ることができ
ることを年頭に誓いたい。　　　　　　　　　（大分地区会　赤川 治之）
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肥前浜宿の酒蔵通り（佐賀地区会　池田 健一）提供

鹿島市にある肥前浜宿の酒蔵通
りは、国の伝統的建造物群保存
地域の選定を受けた貴重な歴史
遺産。毎年春に「酒蔵ツーリズ
ム（肥前浜宿花と酒まつり）」
が開催され、全国から 8万人
以上の来場者が訪れます。
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九州ミロク会計人会　会長

大久保 昌逸

　新年あけましておめでとうございます。

　九州ミロク会計人会の皆様におかれましては、お健やかに新年をお迎えの

こととお慶び申し上げます。さて、今年の干支は「庚子」です。子年の意味は、

冬を耐え抜いた種子がこれから芽を出して伸びていこうとする状態なのだそ

うです。消費税の申告や事業承継の問題も我々はこれからやっと本格的に動

くことになります。本年が、この子年の意味の如く未来に向けた意義ある一

年とならんことを祈りたいと思います。

　ところで、もう一つお知らせとお願いがございます。今秋 11月 5日には、

熊本市において第 45回全国統一研修会が開催されます。私達九州ミロク会

計人会は、そのホスト役として全国から大勢の会員をお迎えし、皆様に意義

ある研修と熊本で良い思いをしていただくお手伝いをしたいと思っています。

そのために30余名の実行委員が選ばれ、既に会議を重ねております。どうか、

この大会には九州ミロク会計人会の会員の皆様全員に熊本市に駆けつけてい

ただき全国の会員と交流していただきますようお願いいたします。

　最後になりましたが、この新しい年が会員の皆様にとりましてすばらしい

年となりますようご祈念申し上げまして新年のご挨拶とさせていただきます。
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　令和元年 10 月 17 日（木）に第 44 回全国統一
研修会函館大会が函館市の函館国際ホテルにて開
催されました。今年の全国研修会は、「新・維新
　～ようこそノスタルジック函館へ～」といった
サブタイトルでした。北海道で開催された過去３
回は、全てが札幌開催で、4回目にして初めて函
館で開催されたとの事です。
例年、全国大会は11月に開催されているのですが、
11 月の北海道の気候（寒さ・雪の影響）を考慮し、
今年は 10 月開催となったようです。
　なお、福岡から函館までの移動ですが、一旦飛
行機で羽田空港まで行き、羽田空港から函館便に
乗り換えるのが一番早く函館に到着するようでし
たので、当日、早朝、福岡を出発し、羽田経由で
函館に入りました。
　当日の式典・基調講演には、全国から約 780 名
の方が参加されました。また、同時に開催された
郷土物産展も盛況で、ジンギスカン、クラフトビ
ール、日本酒、いかようかん、いかめし、手作り
革製品、その他、北海道の名産品が並んでいまし
た。
　まずは、午後１時 45 分からの式典にはじまり、
カルフォルニア州弁護士で、「世界まるごとHOW

新・維新
～ようこそノスタルジック函館へ～

第44回全国統一研修会
　 　函館 大 会 　

マッチ」に出演され、タレントとしても有名なケ
ント・ギルバート氏による「素晴らしい国、日本
の覚醒を待望する！」と題した基調講演へと続き
ました。
　プロジェクターにて歴代の天皇と世界史地図を
年代順に概観しながら、目まぐるしく世界の地図
は移り変わっているが、何も変わらなかったのは
日本のみであるといった話からはじまり、第二次
世界大戦後の占領政策（食料等物資の緊急輸入・
農地改革・公職追放・教育改革（自虐史観）・労
働組合の推進・天皇制・言論統制（WGIP））を解
説され、日本はまだ GHQの洗脳に縛られている
といった話、憲法９条についての細かい解説等、
所々、ご自身の著書の宣伝を挟みながら、戦後日
本の問題を非常に分かりやすく講演され、最後に、
「憲法第９条を改正してようやく占領が終わりま
す」とご自身の意見で締めくくられました。
　それにしても、ケント・ギルバート氏の日本の
戦後歴史の造詣の深さと関係分野の執筆著書の多
さに大変驚きました。
　次に開催された分科会は、次の４つでした。

【第１分科会】
「凄いぞ！相続税申告書システム新機能」
ミロク会計人会連合会・システム開発委員会
【第２分科会】
「お客様密着！十勝バスの経営」
十勝バス株式会社代表取締役社長
野村文吾氏
【第３分科会】
「箱館戦争と碧血碑」
学芸員　木村裕俊氏
【第４分科会】
「ようこそ！イランカラプテ函館の魅力をあなたへ」
函館観光ボランティア「一會の会」
会長　佐藤喜久恵氏ケント・ギルバート氏
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　私が参加させていただいた第２分科会では、お
客様に密着で地域に貢献するする十勝バスの経営
について、40 年ぶりの利用者増加の実例を、「１. こ
れまでの経緯」、「２. 戦略的な営業強化」、「３. 営
業強化の成果」と順を追って講演されました。
　さらに、「４.さらなる成果を求めて」という事で、
「MaaS」について述べられ、「十勝MaaS」の実現・
充実から、さらには、「北海道MaaS」、「Global　
MaaS」といった話までされました。営業強化の
話や、今後の「MaaS」の話など、大変勉強にな
る有意義な分科会でした。
　懇親パーティでは、オープニングに、尺八、三

味線の演奏にあわせて木村香澄さんによる「江差
追分（本唄・後唄）」が披露されました。
　次に、大会実行委員会顧問　中原章博氏による
開会挨拶があり、来賓紹介ののち、基調講演でも
講師を務められたケント・ギルバート氏によるご
自身の御父上が会計士であるといったエピソード
を交えた少々長めの乾杯の挨拶へと続きました。
　乾杯後は、「郷土芸能　函館巴太鼓振興会に
よる演奏『夜明け太鼓』、『道南飛躍太鼓』」、
「YOSAKOI 函館学生連合～息吹～による演技
『誠』」を鑑賞しながら、地元のおいしい料理をい
ただくとともに、サッポロビール、ジャガイモ焼
酎といった地元のお酒を堪能し、全国の会員並び
に関係者の方々と親睦を深め、大変素晴らしい会
となりました。
　最後に、来年熊本で行われる全国統一研修会
の PRをするため、九州ミロク会計人会の会員総
出でくまモンの仮装をして壇上に上がり、大久保
昌逸九州会会長、宮本律夫熊本大会実行委員長が
PRし、大変盛り上がり、閉会となりました。九
州会にとって本大会の最大の目的である熊本大会
の PRが出来たのではないかと思います。
　翌日は、懇親ゴルフ大会や記念旅行に各自参加
された事でしょう。
　今年は、九州会担当の大会である熊本大会です。
九州会会員の皆さんで大いに盛り上げようではあ
りませんか！

（福岡地区会　古賀 照章）

第１分科会 第２分科会

第３分科会 第４分科会

熊本で行われる全国統一研修会をPR

函館巴太鼓振興会による演奏

YOSAKOI 函館学生連合～息吹～による演技

第44回全国統一研修会 函 館 大 会
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親睦ボウリング大会と忘年会を開催

ガチコン勝負？
　北九州地区会の親睦ボウリング大会が、
令和元年 12 月９日（月）にコロナキャ
ットボウル小倉店において、MJS社員を
含め 49名で開催されました。
　この度、MJS北九州支社から２人目の
優勝者（角悟司）が出てしまったため事
務局がご報告させていただきます。
　ちなみに第３位もMJS（宮本憲男）と
いう遠慮（忖度）のない結果でした。
　第２位になられた安澤加代子さん（藤河哲也税
理士事務所）は、本来なら地区会ハンデルールで
女性は２ゲームで 50 点のハンデが付きますが、
以前優勝されているためにハンデ無し。ハンデが
付けば楽々優勝でした。
　さて、ボウリング大会の後には、「鍋自慢　原点」
でお待ちかねの忘年会です。
　今回初の試みとして１等 100 万円のスクラッ
チ宝くじを全員に配布。忘年会から参加された方
を加えた５５名で一斉に削るといった趣向で盛り

上がりましたが、100万円は出ませんでした。
　そして恒例の全員が何かしらもらえるビンゴ大
会では、会員事務所様からご用意いただきました
景品、その他に早朝から並んで一人１本しか買え
ない食パン、しいたけ栽培セット、布団専用掃除
機レイコップ、首掛け扇風機などなど。景品の話
題でも大いに盛り上がりました。
　次回も多くの景品をご用意して皆様のご参加を
お待ちしています。奮ってご参加ください。

（北九州地区会事務局）

北九州地区会 研修会「医院の税務と会計の基礎講座」を開催
実務に役立つ有意義な研修会

　北九州地区会では、令和元年 11 月 7日 ( 木 )
新小倉ビルにおいて、MJS税経システム研究所
客員研究員で税理士の竹内秀男氏をお迎えし、「医
院の税務と会計の基礎講座」をテーマに研修会を
開催されました。
　今回の研修内容は、①医院会計の流れと実践、
②会計と税務、③納税予測・経営指標としての月

次決算、④医院の消費税、⑤医院の事業税、⑥確
定申告の準備、⑦一人医療法人についてでありま
した。
　私自身今回特に勉強になったことは、以下のこ
とでした。
・医業未収入金・窓口収入免除額等収入の管理の
仕方（講師の先生の事務所にて使用している帳
票を使って説明いただきました。）

・措置法 26条①概算経費率について、当初申告
にて適用していないと更正の請求はできないの
で注意が必要であること。

　その他押さえておくべきポイント、税務調査で
の指摘事項などを、基礎から具体的にお話しいた
だき大変勉強になりました。改めて基礎の重要さ
を感じつつ、すぐに実践可能な、実務に役立つ大
変有意義な研修会でした。

（北九州地区会　小林 弘和）
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北九州地区会 北九州・福岡・筑後の３地区会合同ゴルフコンペ
ゴルフを通して交流

　令和元年 10 月８日（火）、宮若市のザ・クラ
シックゴルフ倶楽部に於いて、北九州・福岡・筑
後の３地区会合同のゴルフコンペが総勢 28名の
参加で開催されました。
　当日は朝からどんよりと黒い雲が空を覆い、小
雨がぱらつく雨の中でのプレーを覚悟しておりま

したが、ゴルフ場に近づくにつれ空は青くなり、
天気はよくなりました。
　私は２ヶ月振りのプレーで不安をかかえたスタ
ートでしたが、それがかえって力みの抜けたプレ
ーになりました。前半は 50といつもどおりのス
コア、後半はショートでバーディーがとれ 46の
スコアでしたが、終わってみればダブルペリアの
ルールに助けられ、優勝することができました。
　約 35年前、税理士開業の時、運動オンチの私
が知人からゴルフショップに連れていかれ、ゴル
フ用品一式を分割払で購入したのがゴルフの始ま
りでしたが、ゴルフを通じて色々な方と交流する
ことができ今では唯一の運動をする機会であり、
健康維持に役立っています。
　これからもできるかぎり、ゴルフを続けていき
たいと思っています。

（北九州地区会　福田 省三）

筑後地区会 研修会「信託の基本と実践的活用法」
高齢化社会における認知症対策

　筑後地区会では、令和元年 11月７日（木）久
留米ホテルエスプリにおいて、講師に特定行政書
士でＭＪＳ税経システム研究所客員講師の松尾陽
子氏をお招きし、信託の基本についての講義とそ
の活用方法の事例を挙げて解説頂きました。この
講義は主に「民事信託」であり「商事信託」では
ない信託を意味しています。
　さて、信託の仕組みについては、財産を所有す
る者（委託者）が、自身の財産を信頼できる者（受
託者）に託し、指定された目的に従って管理して
もらい、得られる利益を得られる者（受益者）に
与える事。そして、営業としてではない者（法人・
個人）が受託者になれます。よって、親族間で信
託するものが多く、「民事信託」のなかでも「家
族信託」と呼ばれているようです。
　ところで、信託とは平成 19年９月施行の信託
法改正により、信託に関する規定が整備・合理化
されて信託が利用しやすくなり、財産管理、財産
承継、事業承継を円滑にすることが可能となり「遺
言」・「成年後見」で解決できない悩みを民法だけ

でなく「民事信託・家族信託」によって解決でき
るようです。
　もし、明日、あなたが認知症になったなら、誰
があなたの財産を守りますか？また、障害の子を
持つ親やペットのために信託を活用したいケース
等、あらゆる事例を想定してこの民事信託等を活
用することができるようです。
　今日、超高齢化社会を迎え認知症の人も多いよ
うです。そうなる前に自分の財産をどう管理し、
後世にどのように引継ぐかは重要な課題です。他
人事ではないと痛感しました。

（筑後地区会　園田 嘉生）



7

福岡地区会 野球観戦「福岡ソフトバンクVS北海道日本ハム」
催し物は情報交換の場

　今年も令和元年 9月 20日（金）に福岡地区会
の野球観戦に参加させて頂きました。
　今年の座席は、ビュッフェ形式の「JAL スカ
イビューシート」で、参加者は会員 24名、ご家
族 27 名、職員 40 名、MJS の方々９名で合計
100 名でした。ミロク会計人会での催し物（ボ
ーリング、バスハイク、野球観戦）はどれも、普
段はお会いする機会が少ない、他支部の会員や前
の職場の方々とも情報交換ができて有意義なもの
ばかりです。

　今回も席は指定席でしたが、ビュッフェ形式な
ので通常のスポーツ観戦よりも自由に動き回れ
て、多くの方々と会話が弾みました。
　試合は「福岡ソフトバンクホークス」対「北海
道日本ハムファイターズ」で、投手戦の中3回裏
の得点を守り切りホークスが1対０で勝ちました。
　他の行事のような、会長の開始のご挨拶もなく、
流れ開始、流れ解散で、皆さん緩い空間を気まま
に楽しんでいました。　そのため参加者の中では、
グループで来られて談笑する方がいたり、一球一
球固唾を飲んで観戦する方がいたり、喫煙所に入
りっぱなしで備え付けの大型テレビで観戦する方
もいたり、と多様な社交場になっていました。
　私の場合は「割れんばかりの歓声が上がったと
き」と「風船を膨らましているとき」以外は、座
席裏の角打ちテーブルで、料理を取りに来た方々
と談笑して楽しみました。
　とても居心地のよい自遊空間でしたので、逆に
MJSの方々は、大勢の参加者がトラブルを起こさ
ないか大変だったと思います。有難うございました。

（福岡地区会　成川 弘）

ボウリング大会

令和最初の大会も白熱の戦いに
　第二次世界大戦後、アメリカ文化とともに日本
に上陸し、1970 年代に一大ブームを巻き起こし
たボウリングも、現在ではその輝きを失いつつあ
りますが、一方、こちらはその人気に全く陰りを
見せない第 31 回福岡地区会ボウリング大会が、
令和元年９月６日（金）に開催されました。
　令和最初の大会ということもあり、豪華賞品を
期待した総勢 72名が意気揚揚と参戦。笹田会長
の開会挨拶と前回個人優勝の石橋会員の力強い始
球式を経て、いよいよ熱き大会が幕を開けました。
　今回は戦いの場を、慣れ親しんだ博多スターレ
ーンからパピオボウルに移したためか、思い通り
にいかない歴戦の猛者たちが、あちこちで頭を抱
え、溜息をつく展開。その姿を横目に、我がチー
ムは「調子が悪くても諦めず、チームのために粘

り強く戦い抜こう」と声を掛け合い、必死でボー
ルを投げ続けました。
　ゲーム終了後は、表彰式を兼ねた懇親会場へ。
個人個人、出来の善し悪しは違えど、皆一様に清々
しい表情で料理を頬張り、ビールを片手に談笑す
る光景は、いつ見てもいいものです。
　成績は、個人、団体のダブル優勝と、この上な
い結果に。10年ぶりの個人優勝の喜びもさるこ
とながら、「ONE TEAM」になれた団体優勝の
感動が、より深く心に刻まれた至福の一日でした。

（福岡地区会　ITM税理士法人　中原 正樹）

優
勝
し
た

Ｉ
Ｔ
Ｍ
税
理
士
法
人
チ
ー
ム
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福岡地区会 秋のバスハイク
味わい深く感じた豊前街道

　令和元年 11月 9日（土）今日は福岡地区会主
催、秋のバスハイク。
　まずは≪いだてん大河ドラマ館≫。NHK大河
ドラマの舞台になって町の活性化に貢献している
ようでした。次は♬雨は降るふ～る、陣馬はぬれ
～る♬の田原坂。ここも、一昨年のNHK大河、《せ

ごどん》の舞台。西南戦争の様子がビデオ仕立て
の照明付きで臨場感を出していました。
　昼食は山鹿温泉《清流荘》、ボリュームたっぷ
りのお食事。お湯は「乙女の柔肌の湯」と言われ
ているのに昼食を食べすぎ、お風呂はパスして腹
ごなしに豊前街道の古い町並みを散策。何度か「嘉
穂劇場」に行ったことがあったので「八千代座」
はとても関心がありました。外観を楽しんで写真。
　豊前街道には古民家を利用して紙細工、甘味の
お店が多くあり、日田の豆田町を思い出させまし
た。両者共古民家風ですが、豊前街道の方は人工
的な手がはいってなくて味わい深く感じました。
中でも「タオ珈琲」のアップルパイは絶品。こん
なに古風な街にこんなにおいしいパイが？にわか
に信じられないくらい。
　あ～来て良かった～。

（福岡地区会　山田 泰江）

佐賀地区会 研修会「役員退職給与に関する税務上の留意点」
当年度の予定研修無事終了

　令和元年 12月 12 日（木）グランデはがくれ
脊振の間に於いて、MJS税経システム研究所客
員研究員で税理士の植田卓氏を講師にお迎えし
「役員退職給与に関する税務上の留意点」をテー
マとして研修会が開催され会員や会員事務所職員
36名が参加しました。
　事業承継等により役員への退職金支払いが数多
く発生することが予想されますが、退職金額の妥
当性、特に功績倍率に対する問題や退職の事実の
確認等について判例や裁決事例を参考に分かりや
すく説明され、参加者は熱心に受講していました。
　当会主催の研修終了後、エヌエヌ生命保険株
式会社の保険についての研修も併せて行われま
した。
　今回の研修で当年度に予定していた３回目の研
修会が無事終了しました。今年は何れの研修も満
席になる状況で、延べ 120 名超の方々が受講さ
れました。
　佐賀地区会では予定していた３回目の研修会

終了後に忘年会を行うことが恒例となっており、
グランデはがくれに於いて忘年会が開催されま
した。
　忘年会は会員 18名の他、ミロク情報サービス
から九州沖縄圏統括部長の鈴木和人様、研修会
講師の植田卓様、エヌエヌ生命保険株式会社様、
そしてMJSの社員の方々にご参加いただきまし
た。
　鈴木統括部長の挨拶・乾杯のご発声後、約２時
間半、和気あいあいの中終了しました。

（佐賀地区会　馬渡 明）
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長崎地区会 研修会「消費税の税額計算と申告書等の書き方」
より深い申告実務を理解

　令和元年 10月 23 日（水）ホテルセントヒル
長崎１Ｆ出島の間において、税理士でMJS税経
システム研究所客員研究員の長野匡司氏を講師に
お迎えし「2019 年 10 月からの消費税の税額計
算と申告書等の書き方」をテーマに研修会が開催
されました。
　今回の研修の主要なテーマは、①区分記載請求
書等保存方式における税額計算の方法②中小事業
者に対する売上税額及び仕入税額の計算の特例③
適格請求書等保存方式における税額計算の方法に
ついてでありました。

　税額計算の方法については、各テーマごとに事例
を用いて付表の具体的な作成方法と申告書（第一表）
と課税標準額等の内訳書（第二表）への記載箇所
について詳細にわかりやすくご解説頂きました。
　今後の消費税申告は、複数税率に加え、税率ご
とに区分処理できない中小事業者については税額
計算の特例を検討するなど消費税実務が複雑とな
ります。
　今回の研修会では、より深い申告実務を理解す
ることができました。明解なご講義に心より感謝
申し上げます。

（長崎地区会　濵谷 和美）

親睦バス旅行

作って楽しい、食べて美味しい！
　長崎地区会では令和元年 11 月 9日（土）、恒
例の親睦旅行を実施しました。今回は長崎を飛び
出し、福岡県へ行きました。
　今年は事務所 19名、MJSから５名、合計 24
名のご参加をいただきました。前回のように今回
も天候に恵まれました。
　バスで福岡県へ向かいまずは「太宰府天満宮」
に参拝しました。学業の神様として有名な菅原道
真公が祀られています。資格取得を祈願して御朱
印や、お守りを買っている人もいました。
　お待ちかねのランチはソラリア西鉄ホテルにあ
ります レッドフランマ でランチビュッフェでし
た。選べるメインディッシュ付きです。肉や魚の
メインディッシュの他にビュッフェではサラダや
スープ、スイーツなどたくさんの料理がありまし
た。とても美味しいランチでした。
　お昼からは博多区山王の「チャイルドキッチン」
に移動して、子
供たちお待ちか
ねのお菓子とパ
ン作り体験をし
てきました。私
たちはアップル
チーズケーキ・

3種のパン・クッキー作りました。材料を混ぜケ
ーキを作ったり、発酵してあるパンを形作りツナ
パン・チョコパン・ピザパンを作りました。クッ
キーは既に焼いてあるクッキーにペンやチョコペ
ンで書いたりしてデコレーションをしました。パ
ンもクッキーも個性が出ていて他の作品を見るの
も楽しかったです。その場で食べたりお土産にし
て持って帰りました。
　帰りのバスの中では、ビンゴ大会がありました！
何があたるかドキドキワクワク。一番の特賞はラ
ンチをしたレッドフランマの食事券で、他にもお
菓子や日用品などたくさんの景品がありました。
　MJSのスタッフの皆様、飲み物やお菓子のご
準備や気配りなど今回も大変お世話になり、あり
がとうございました。
　今後ともよろしくお願いいたします。

（長崎地区会　東 大智）
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大分地区会 研修会「贈与税・相続税の重要テーマポイント解説」
実務に即したアドバイス

　令和元年 11 月 18
日（月）、大分市の
J:COMホルトホール
大分において九州ミ
ロク会計人会主催に
よる研修が行われま
した。研修会は、講
師に MJS 税経シス
テム研究所客員研究員である税理士の武田秀和氏
をお招きし、「贈与税・相続税の重要テーマポイ
ント解説」と題して開催されたものです。
　講義では、贈与税・相続税には特例規定が数多
くあるためその把握を十分にしておくことが重要

であること、また、相続税法を理解するには民法
を理解しておくことの重要性が語られました。
　贈与における局面ごとの注意点が実務に即して
語られ、講義を聴く身にも自然と力が入ってゆく
のを覚えました。
　相続においても、未分割である場合の申告の注
意点や、相続開始前 3年以内の贈与や贈与税の
申告の有無など、実務に即した有意義なアドバイ
スを数多く受けることが出来ました。
　相続税の基礎控除が引き下げられて以来、従来
ですと相続税の申告が必要なかったケースでの申
告依頼が増えてきました。本日の研修を受けて間
違いのない申告に励んでいきたいと思います。　

（大分地区　梶原 康弘）

ボウリング大会

５事務所12名が参加

　令和元年8月23日（金）、大分市のTowerBowl
萩原において恒例のボウリング大会が５事務所
12名の参加で開催されました。
　張り切って参加した私でしたが、近くのボウリ
ング場と間違え遅刻する始末、事務所から参加し
たメンバーの一部も遅刻し、大変ご迷惑をかけて
しまいました。
　練習ボールの後いよいよ本番。１投目がスペア、
２投目がストライク、３投目がスペアと上々の立
ち上がりでしたが、その後ミス、ミスとこれは平

凡なスコアだな思ってま
したが、７フレームから
また連続マークで何とか
1 ゲーム目で 151 点の
スコアでした。
　2ゲーム目も 1ゲーム
目と同じような流れで 2
ゲーム合わせて 292 点
で表彰式へ。参加人数が少なかったこともあり、
見事に優勝してしまいました。このスコアが優勝
ラインになりますので、来年は多くの会員に参加
して頂いて、この大会を盛り上げて行きたいと思
います。
　関係者の皆様大変ありがとうございました。

（大分地区会　衛藤 勉）

個人優勝
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熊本地区会 秋のゴルフコンペ
先輩方の説得ある経験談

　
　九州ミロク会計人会熊本地区会恒例の秋のゴル
フコンペが、令和元年 10 月 10 日（木）宇城市
の「あつまるレークカントリークラブ」で行われ
ました。
　朝の空気に爽秋の気配を感じる季節の中、「中
尾好輝副会長」のあいさつの後、22名の参加者
で大会が開催され、雲のない青空に向かって、「高
木康汎先生」の豪快なティーショット (始球式 )
で、スタートとなりました。
　昼食時、同組で回った先輩方々から、

■我々の若いころは、セミプロ等からゴルフを教
えてもらう機会もなく、皆『自己流』だったよ
ね ?

◇あの頃教えてもらっていたら、今頃は…。
■だから、若い人には、「指導者にしっかり基本
を習いなさい！」と言ってるんですよ。

◇この歳になって、こうしてゴルフをすることが
でき最高ですね ?

 ■そうそう何といっても『健康が一番 !』だよ。
　昼食時間がいつもより長かったことで、先輩方
の説得力のある経験談を聞くことができ、大変参
考になりました。
　最後に、令和最初のミロク会計人会のゴルフコ
ンペで優勝でき、大変嬉しく思っております。こ
れもひとえに、開催に当たりご尽力いただいたス
タッフの皆様及び一緒に回っていただいたメンバ
ーのお陰であり、心からお礼を申し上げます。あ
りがとうございました。

（熊本地区会　大津 孝典）

バス旅行

下関・門司へ美食・歴史堪能
　令和元年 10月 26 日（土）九州ミロク会計人
会熊本地区会主催の下関、門司の旅が開催されま
した。
　参加者の方々の集合が早く市民会館を８時 10
分に出発し、途中、基山パーキングに寄り、最初
の目的地下関唐戸市場へ。道中ではガイドさんが
元号令和に命名されたゆかりの地、坂本八幡神社
の話や普段は参拝者が少なかったのに令和にな
り、御朱印帳を持った多数の参拝者対応のため急
遽プレハブの社務所を造られた話などを聞きなが
ら、11時頃唐戸市場に到着。
　新鮮なお寿司を頂きたいなと思いつつ昼食前な
ので我慢し、ふぐ満載の活気溢れる場内へ。土産
品を手に市場の方と掛け合いながらひと時を過ご
した。昼食は十楽にて、豪勢なふぐコース料理を、
ほかの事務所の方々と楽しく談笑しながら頂き、

大満足で元気になった。食事中は土砂降りだった
雨も赤間神宮参拝に向かう時は晴空になり、記念
写真を撮り、日清講和記念館を見学した。
　門司港レトロでは跳ね橋を渡り、大正ロマンが
漂う建物群を見学した。バナナの叩き売りの発祥
の地である事も知る事ができた。
　帰路は恒例のバスの中でビンゴゲームで盛りあ
がり、19時頃に無事市民会館前に帰り着きました。
　皆様お疲れ様でした。この旅行の企画、運営し
て頂いた皆様方に心から御礼申し上げます。
（熊本地区会　㈲大江会計センター　釜賀 叶子）
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鹿児島地区会 研修会「2019年 10月からの消費税の
　　　　　　税額計算と申告書等の書き方」あっと言う間の３時間

　

　鹿児島地区会では、令和元年 10月 10日（木）
午後１時 30分から、城山ホテル鹿児島において、
MJS税経システム研究所客員研究員で税理士の
長野匡司氏を講師にお迎えして『2019 年 10 月
からの消費税の税額計算と申告書等の書き方』を
テーマとする南九州税理士会認定の３時間研修を
開催しました。
　10月１日から、消費税率 10％への引き上げと
同時に軽減税率制度が導入され、マスコミからも
『なにかと分かりにくい』と、随分たたかれるな
ど大きな話題となった直後の研修会ではありまし
たが、実務家として実にタイムリーなテーマであ
りました。
　研修資料については、「テキスト編」と「国税
庁資料編」の２冊を用意していただき、インボイ
ス制度導入前（区分記載請求書等保存方式）の新

しい申告書の書き方を中心に、具体的事例により、
電卓を用いての講義でした。
　きめ細かいレジュメと長野先生の懇切丁寧な説
明ぶりに聴講者全員よく理解できたものと思って
おります。

（鹿児島地区会　小川 廣之）

宮崎地区会 研修会「役員給与をめぐる法人課税の実務」
判例や事例を交えながら解説

　　宮崎地区会では、令和元年 9月 24日（火）宮
崎市において、植田卓氏を講師にお招きし「役員
給与をめぐる法人課税の実務」と題し、研修会を
開催いたしました。
　税務実務に直結する内容であり、税務調査時に
問題提起がなされることが多いテーマであること
から、基礎的事項の確認も含め注意深く聴講しま
した。特に、役員退職給与の計上については、法
人所得・法人税額、受給役員の所得税額に多額の

金額的齟齬を来すため、慎重かつ確実な処理を行
うことが必要であると再認識いたしました。
　講義内容は、基礎的事項等の確認も含め、関連
する法人税法、基本通達、会社法等の解説から始
まりました。
　また、幾つかの個別事例については、判例や裁
決事例をも含め詳細な解説をいただき、とても参
考となりました。
　事業承継が進められる中、先代経営者の退職金
も含め、当該役員の給与をめぐる法人課税の実務
の必要性・重要性は高まるばかりと思います。今
後とも裁決、判例等の情報の収集に努め、適正な
税務処理を行っていくうえで、当研修は有意義な
時間となりました。
　植田氏には、明解で熱心なご講義をいただき
ありがとうございました。心より感謝申し上げま
す。

（宮崎地区会　三宅 俊次）



会計大将

Ｑｰ 1（NX■）
　月次推移損益計算書の構成比を当月迄累計だけでは
なく、月ごとに選択して表示させたい。

A　「フリーレイアウト帳票」オプションを購入し、
レイアウトを作成することで出力が可能となります。
……………………………………………………………

Ｑｰ 2（NX■）
　工事損益一覧表から、各費目の内訳がみられるよう
プルダウン機能を付加していただきたい。

A　要望としては、集計金額の明細を元帳へドリルダ
ウンしたいと認識しました。現在の元帳へのドリルダ
ウンは実在科目でないと実現できないため、集計科目
である「材料費」からのドリルダウンはできません。

　工事台帳の場合、1工事単位の出力となってしまい
ますが、明細にて実在科目と集計科目を出力しており、
実在科目から元帳表示へのドリルダウンが可能となっ
ております。こちらでの運用をご検討ください。
……………………………………………………………

Ｑｰ 3（NX■）
　仕訳を1本ずつ入力する入力画面と複数の科目が
混在する際に使う振替伝票を同じ画面で交互に行き来
ができるよう、改善をお願いしたい。
＊現在は、一旦入力画面を閉じてから振替伝票の画面
を呼び出して入力をしているため、作業の無駄を感じ
ている。（振替伝票入力から仕訳入力画面に戻る際も
同様）

A　仕訳入力を起動中に「1. 入力処理」をクリック
すると別ウインドウ（タブが追加）が表示され、そこ
で振替伝票を選択・起動することが可能となっており
ます。

　令和元年10月31日、九州会システム開発委員
会とMJS本社開発担当者との間で、恒例になって
いますシステム改善要望検討会を開催しました。今
回も事前に会員の皆様に改善要望アンケートを取ら
せていただき、その内容を検討するというものでし
た。会員の皆様、たくさんの改善要望を頂き、あり
がとうございました。
　今回も紙面の都合で「会計大将」の回答を掲載さ
せていただき、次号（６月号）に他のシステムを掲
載します。
　九州の風の紙面の関係上、改善の「対応すみ」「対
応予定」「運用で対応可能」を中心に掲載しており
ますので、このような形になっております。そこで、
今回の改善要望につきましては、すべての質問内容
および回答について今春を目途に九州ミロク会計人
会のホームページ『会員の部屋』にアップする予定

です。
　最後に、MJSから毎月届いているチャネルの令
和2年 1月号に「システム開発委員会からのご案
内」として毎回お知らせしております「機能追加・
改良一覧」のダイジェスト版が同封されています。
全体は、ミロク会計人会連合会のホームページに、
年2回機能追加一覧をアップしています。こちら
も是非ご確認ください。

　九州ミロク会計人会　
　http://www.kyushukai.ne.jp/cgi-bin/1/index.php
　ミロク会計人会連合会
　http://www.mirokukai.ne.jp/

　回答は、令和元年11月15日現在のものです。

NX…ACELINK NX-Pro ◎…対応している
○…対応する予定

■…運用で対応可能
△…調査・検討

Q&Aの記載方法
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　ドリルダウンのような機能でなければ、こちらの操
作での運用をお願いします。
……………………………………………………………

Ｑｰ 4（NX◎）
　勘定科目を新たに設定、追加した時は試算表、決算書、
電子申告用データに必ず反映されるようにしてほしいで
す。

A　現状、『勘定科目登録』で実在科目を追加すると、
処理の終了時や関連処理の起動時に「科目出力順序へ
の自動登録」画面が必ず表示されます。この画面では、
追加した科目を指定した出力順序（試算表・決算書・
電子申告用 XBRL2.1）に追加できるようになってお
りますので、必ず反映させたい出力順序を指定して自
動登録を行ってください。
……………………………………………………………

Ｑｰ 5（NX■）
　仕訳のコピー、貼り付けができるようにしてほしい。

A　上段コピーを使用した運用をご検討ください。
①仕訳帳でコピーしたい仕訳を選択する
②「F3 入力」で入力モードに切り替える（対象仕
訳は入力エリアの上段に表示）

③ Enter 送りで上段の仕訳内容をコピーする
……………………………………………………………

Ｑｰ 6（NX◎）
　Ｂ /Ｓ、Ｐ /Ｌから間接法によるキャッシュフロー
計算書を出力できるようにして頂きたい。資金コード
が入力されていなくとも「財務報告書」のコードから
単純に営業、投資、財務の区分によるキャッシュフロー
計算書ができると有難い。

A　『キャッシュ・フロー計算書』オプションをご購
入いただくと、財務連動による実現が可能です。
……………………………………………………………

Ｑｰ 7（NX■）
　前年度の損益計算書と原価計算書の数値を12分割
した次年度の月別予算書が出力できるようにしてほし
い。

A　予算書の対応というよりも、予算登録時の機能
になると思われます。予算登録においては、EXCEL 出
力により当期実績や前年実績を出力可能です。EXCEL
内で加工し、その結果を EXCEL 取込することで、運
用が可能となります。
……………………………………………………………

Ｑｰ 8（NX■）
　財務報告書を出力した際、「単月」なのか「累計」

なのかが、Ｂ /Ｓ、Ｐ /Ｌともに、もっと分かり易く
表示が出るよう改善してほしい。

A　現状は次の通りとなっています。
■単月 (例 平成 30年 6月設定の和暦 )
B/S 平成 30年 6 月 30日現在
P/L               自 平成 30年 ４月 １日
　　3ヶ月経過 至 平成 30年 6 月 30日
■累計 ( 例 平成 30年 4月～ 6月設定の和暦 )
B/S 平成 30年 6 月 30日現在
P/L 3 ヶ月集計 自 平成 30年 ４月 １日
      3 ヶ月経過 至 平成 30年 6 月 30日

　B/S は末日時点のため単月、累計の記載は不要との
認識です。P/L は【〇か月集計】の有無で表現してお
りますので、ご確認ください。
……………………………………………………………

Ｑｰ 9（NX■）
　入力処理残高試算表の月度選択を入力からマウスで
のドラッグに変更できないか。

A　仕訳入力処理においては、キー・オペレーショ
ンを主に想定しており、マウス操作は基本操作として
おりません。印刷処理＞財務報告書での参照でお願い
します。
……………………………………………………………

Ｑｰ 10（NX■）
　印刷処理財務報告書等に摘要残高の表示ができない
か。摘要残高管理しているのがかえって不便になりま
す。

A　『導入・登録＞基本情報＞科目出力順序＞基本帳
票』の試算表で摘要残の表示設定が可能です。設定方
法や対応帳票はヘルプの試算表部分を、ご参照くださ
い。
　但し、摘要残高は仕訳データからの集計となります
ので、出力速度に影響しますのでご容赦ください。
……………………………………………………………

Ｑｰ 11（NX△）
　会計大将の仕訳入力時のＦ2固定摘要登録で既に
登録されている摘要を入力した後にＦ2を押した時、
新規作成画面ではなく、登録済みの摘要が選択、すぐ
に編集できるようになってほしい。
　もしくは「固定摘要編集」のファンクションキーを
新規で作成してほしい。

A　仕訳入力時に新規の固定摘要を使いたい場合の
機能として用意しております。ご指摘の動作をすると、
新規なのか編集なのかの判断が難しくなることが想定



されるため、明確に新規とさせていただきたいと思い
ます。
　なお、「同一名称」を登録しようとした場合に警告
を表示する等の対応は検討致します。
……………………………………………………………

Ｑｰ 12（NX■）
　インデックス作成の際、その期に使用した科目のみ
抽出できる設定がほしい。

A　発生のある科目指定（元帳条件で、期間と発生
取引のみ指定）が可能となっております。こちらの機
能をご利用ください。
……………………………………………………………

Ｑｰ 13（NX■）
　科目別補助名を摘要欄にコピーする時に、最後にス
ラッシュを入れるか入れないかを選択できるようにし
てほしい。

A　摘要に、文字列ではなく内部的に「マスター
NO」をセットし、出力する時に「マスター名称」＋［／］
で出力しています。（特殊摘要と呼称する機能）
　このため、スラッシュを除くとした場合、今後の入
力からではなく、以前の摘要においてもスラッシュな
しとなるため、過年度データや電子帳簿等に影響して
しまいます。
　このため、対応はできませんが「固定摘要解除」に
て特殊摘要も文字に変換できますので、そこでスラッ
シュを削除して頂く操作をお願いします。
……………………………………………………………

Ｑｰ 14（NX■）
　複合（3999）と資金複合（3998）、それぞれの
バランスチェックができるようにしてほしい。

A　仕訳入力画面において「バランス」は、複合と
資金複合を区別していませんが、一度にバランスが崩
れる事はないと考えております。データ交換や連携に
おいてバランスが崩れる可能性はありますが、この場
合、「バランス」機能で対応可能です。「指示」にて「バ
ランス」をクリックして、バランス表示を行い、日別
バランスから日を選択しダブルクリックにて、当該日
の複合・資金複合仕訳が表示されます。
　ただし、同一日で複合・資金複合でバランスが一致
した場合は分からず、試算表での確認になってしまい
ます。
……………………………………………………………

Ｑｰ 15（NX■）
　現況：仕訳の修正をする場合、項目修正で勘定科目
を修正すると不課税科目から課税科目へ修正すると課

税区分が99になってしまう。
　要望事項：項目修正は便利だが、勘定科目を修正す
ると課税区分が99になる場合は、警告を出し確認を
促すようにしてほしい。

A　項目修正で都度警告メッセージを表示した場合、
メッセージが煩く感じることが考えられます。このよ
うな修正を行う場合は、項目修正ではなく通常の修正
での対応をお願いします。
……………………………………………………………

Ｑｰ 16（NX◎）
　科目コード、摘要コードを入力時に途中まで打ち込
んだコードに応じてコード参照窓を絞り込むようにし
てほしい。（例：〝5〟と打つと頭文字が〝5〟からの
候補に絞る）
　事実上、コード番号を丸暗記しておかないと窓のス
クロールの手間が要る。

A　「共通設定」＞「仕訳操作情報」の『コード絞込
み区分』にて設定ができますのでご利用ください。
……………………………………………………………

Ｑｰ 17（NX◎）
　摘要の入力がデフォルトで「半角」入力を「全角」
にして欲しい。（エプソンと同じ仕様）
　ただ、.（ドット）2022+などで固定摘要を引っ張っ
てくる機能は「半角」でないと出来ないが、とても便
利なので「全角」でも出来るようにしてほしい。

A　「共通設定」＞「仕訳操作情報」の『摘要欄入力
初期モード』にて設定ができますのでご利用ください。
……………………………………………………………

Ｑｰ 18（NX◎）
　工事管理表の「工事原価報告書」について（2印刷
＞2工事管理表＞03工事管理表）
　契約金額と回収金額の差額を、表示してほしい。回
収率では、残額が確認できない。電卓を打たないと分
からない。

A　「フリーレイアウト帳票」オプションをご購入い
ただき、レイアウトで計算式を使用することで出力が
可能となります。
……………………………………………………………

Ｑｰ 19（NX◎）
　工事管理表の「工事原価報告書」について（２印刷
＞2工事管理表＞03工事管理表）
　工事原価報告書に表示される項目を、カスタマイズ
出来るようにしてほしい。使用しない項目を削り、見
やすくしたい。（バランス検定、予算、構成比など）

15
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A　「フリーレイアウト帳票」オプションをご購入い
ただくことで、レイアウトを編集することが可能とな
ります。
……………………………………………………………

Ｑｰ 20（NX■）
　財務報告書について（2印刷＞1＞01財務報告書）
　工事未収入金や未成工事受入金などの工事科目の内
訳も表示できるようにして欲しい。
　例えば、財務報告書を見ていて、未成工事受入金の
内訳を確認したい時、業務メニューを開いて、画面を
開いて、Ｆ３を押して、という操作を省きたい。

A　財務報告書での対応は工事件数を考えると処理
が重くなってしまうことや、画面だけでなく印刷まで
必要になってしまい、対応内容が広範囲になってしま
います。
　現状では開発参考とさせて頂き、「科目別工事集計
表」との 2画面での運用回避をお願いします。
……………………………………………………………

Ｑｰ 21（NX■）
　財務報告書から摘要残高を表示できるようにしてほ
しい。

A　『導入・登録＞基本情報＞科目出力順序＞基本帳
票』の試算表で設定が可能です。設定方法や対応帳票
はヘルプの試算表部分を、ご参照ください。
　※Ｑｰ 10 と同一で、出力速度に注意。
……………………………………………………………

Ｑｰ 22（NX◎）
　会計大将の科目コードの4ケタ入力⇔3ケタ入力
が変更できる様にしてほしい。 

A　各種コード変更にて、変更が可能です。ただし、
顧問先連動を採用している場合、データ再作成が必要
となります。
……………………………………………………………

Ｑｰ 23（NX◎）
　工事管理表－工事別損益一覧表での受注先・工期の
表示

A　「フリーレイアウト帳票」オプションをご購入い
ただくことで、レイアウトを作成することが可能とな
ります。
……………………………………………………………

Ｑｰ 24（NX■）
　固定摘要の呼び出し方法の追加（「F4」・「数字↓」
以外）

A　固定摘要の入力はこの他に
　・選択ウィンドウをダブルクリックする
　・CRキーを使用した表示順序ＮＯによる選択
での入力方法があります。ご利用ください。
……………………………………………………………

Ｑｰ 25（NX■）
　会計大将のOCR入力で伝票修正の時に補助コード
と部門コードを同時に入力出来るようにしてほしい。

A　伝票 ID:200 で部門や補助コードの入力が可能な
のでその伝票を使用してください。また、OCRパラメー
タの設定によって部門及び補助コードの同時入力も可
能になるので合わせてご検討ください。
……………………………………………………………

Ｑｰ 26（NX△）
　決算予測で、第 1案で変更した市町村民税率が、
第2案作成時にも引き継がれる様にしてほしい。現
在では新しく予測案を作成する度に元の税率に戻る。

A　新規に案を作成する際に、税率以外の内容につ
いても流用し作成したい場合もあると考えます。作成
済みのパターンをコピーして新規案を作成できるよう
な機能追加を検討致します。
……………………………………………………………

Ｑｰ 27（NX■）
　比較財務報告書で、前期は93月まで入力があり、
今期が91or92 月までだと、上の月を選ぶところに
「決算2」or「決算3」が表示されない。（条件設定画
面での入力が必要）常に決算3まであればよいのでは。

A　表示エリアの問題で決算月 1～決算月 3の表示
は行えません（四半期決算などもある）。決算月での
右クリックにて表示・選択できるようにしております
ので、ご確認願います。
……………………………………………………………

Ｑｰ 28（NX■）
　会計大将、配賦基準－月別管理、自動的に翌年同月
に自動で同じデータが入る様になっているので、翌年
同月にも自動入力するか、設定で選べる様にしてほし
い（一年分消すのが、大変です）。

A　ユーザーによって、配賦基準値すべてを対象に
するのか、一部の配賦基準値を対象にするのか要望が
分かれることが予想されます。これらを考慮して対応
すると設定が煩雑になり、混乱を生じさせる可能性が
高いため、対応することは困難です。現在のところは
開発の参考とさせていただきます。



Ｑｰ 29（NX△）
　会計大将－印刷処理－経営分析－一括印刷で印刷を
するときに、ページ指定をしても、全ページ印刷され
るので、改善してほしい。

A　印刷エンジンの仕組みを使用して複数帳票をま
とめて出力していますが、実際には別帳票となります
ので、ページ指定ができません。
　プレビューを行い「現在頁印刷」機能を使用するな
どで運用回避をお願い致します。印刷設定ダイアログ
の「ページ指定」を使用不可とする対応を検討致しま
す。
……………………………………………………………

Ｑｰ 30（NX◎）
　会計大将で消費税コードの番号毎の入力合計の一覧
を見れる様にしてほしい。（精算表の「仮受仮払消費
税等」は両者の発生分しか出ない）消費税コード元帳
を「コード番号」毎に見れるようにしてほしい。しか
もなぜ「売上」しか見れないのでしょうか？「仕入」は？

A　消費税コード元帳の「条件 (J)」から「出力条件
設定ダイアログ」を起動すると出力範囲の指定ができ、
売上仕入や消費税種別の指定ができます。
……………………………………………………………

Ｑｰ 31（NX△）
　連続印刷後、比較出力する際、出力パターンの設定
が戻ってます。どちらかしか設定できないようなので、
どちらも設定した状態になってほしいです。

A　連続印刷と通常メニューで出力パターンの標準
設定が共用できるように対応を検討いたします。
……………………………………………………………

Ｑｰ 32（NX■）
　部門別で売上のグラフがでないか？

A　経営分析の分析グラフ処理、一括印刷処理の上
部にある「条件」ボタンを押下し、部門を選択してい
ただくことで部門別のグラフを出力することが可能と
なっています。売上科目ですべての部門を比較できる
ようなグラフということであれば、お手数ですが部門
別集計表などを EXCEL 出力していただきグラフ化す
る運用をご検討ください。
……………………………………………………………

Ｑｰ 33（NX■）
　帳票で、部門出力を「範囲」ではなく「選択」もで
きるようにしてほしい。（現在使っていない部門出力
ができないようにしたい）

A　現在使用していない部門に残高や仕訳の発生が
なければ基本的には出力されない仕様となっておりま
す。また、部門出力順序の指定ができる帳票であれば、
使用している部門のみを設定した出力順序を用意する
運用をご検討ください。
……………………………………………………………

Ｑｰ 34（NX■）
　「仕訳入力」の所で、前年度仕訳をファンクション
キーで見れるようにしてほしい。可能なら別ウィンド
ウがよい。

A　１つの画面内で当年と前年の両方を表示するに
は、２つのデータベースを参照する必要がありますが、
現状では処理速度やエラー発生時の問題があり対応は
できません。今後データベースの見直しなどを行い、
対応を検討いたします。
　なお、別ウインドウという事ですので、「ウインド
ウ切替」でデータの選択から仕訳入力の起動を可能と
しております。ご利用ください。
……………………………………………………………

Ｑｰ 35（NX◎）
　決算月をまたいだ元帳の表示。

A　仕訳入力－元帳であれば、月指定にて範囲を指
定可能ですが、月計は出力してしまいます。この件で
あれば、仕訳入力では検証の意味合いですので、これ
を仕様としております。印刷処理－元帳であれば、月
選択にて「決算ｘ」の月で右クリックして「決算」を
選択してください。条件ダイアログの場合は、91 月
から 93月を指定する事で表示する事が可能です。
……………………………………………………………

Ｑｰ 36（NX△）
　経営分析の印刷様式について。現在の様式も残しつ
つ、あまり形式ばった感じでなく見やすい簡易バー
ジョンを付けてほしい。クライアントのニーズに合わ
せて提供したい。

A　直ぐに着手できる内容ではありませんが、以前
からの課題であると認識しております。
……………………………………………………………

Ｑｰ 37（NX△）
　データセンター連動で、顧問先が使用中連動できな
い点を改善してほしい。

A　システムの根本的な見直しが必要となりますの
で対応はできません。顧問先が使用していない夜間で
の一括同期を検討致します。
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Ｑｰ 38（NX■）
　資金繰実績・予定等。銀行提出用等のフォーマット
に出来るよう、出力順序設定が出来るようにしてほし
い。

A　銀行フォーマットも複数あるいは様式までのと
なると難しいかと思います。
　ただし、下記の設定にて出力項目が満たせるか確認
をお願いします。満たせるのであれば、ファイル出力
で EXCEL への出力が可能ですので出力項目が満たせ
なければ、別途検討致します。
　資金繰科目の出力順序は、「導入・登録」＞「基本情報」
＞『基本帳票』で登録が可能です。登録後、『資金繰実績・
予定表』の画面のツールバーにある「条件」ボタンで
表示される出力条件設定ダイアログで、登録した出力
順序を指定してください。
……………………………………………………………

Ｑｰ 39（NX△）
　NPO法人の決算書印刷について、改善してほしい。

A　NPO法人対応の決算書システムにつきましては、
作成する工数と売上予想が合わず対応を見送らさせて
頂いています。
　再度、仕様面の見直し、作り方の見直しで工数削減
ができないかを算出し、開発・保守していけるか検討
させて頂きます。
……………………………………………………………

Ｑｰ 40（NX■）
　仕訳入力の仕訳帳・元帳において画面入力チェック
をする際に、マウス等でチェックした印が付くように
したい。付箋で代用しているが、剥がすのが手間です。

A　ツールバー上にある付箋ボタンを押下すること
により、ワンクリックで付箋をはがすことができます。
また、複数仕訳の付箋をまとめてはがしたい場合は一
括置換をご利用ください。

……………………………………………………………

Ｑｰ 41（NX■）
　今期予算登録内容に、具体的な指標の目標数値を入
れるようにして、目標数値の達成状況を表示できるよ
うにしたい。

A　予算登録で登録後、『基本帳票』で「構成比分母
科目」に当該科目を設定すると、『比較財務報告書』
処理で「予算比」が出力されるようになります。この「予
算比」が目標数値の達成状況となりますが、こちらで
の運用は可能でしょうか。

Ｑｰ 42（NX■）
　コードマスター変更を引き継ぐ様にしてほしい。

A　FAS メニューでコードマスターを変更した場合
や、MJS 標準のコードマスターが正式に更新された
場合の、会社データへの反映についてのご要望と認識
しました。
　「その他」タブにある『コードマスター情報移送』
を利用することで、コードマスターの変更を会社デー
タに反映することが可能ですのでご確認ください。
……………………………………………………………

Ｑｰ 43（NX〇）
　MJS-connect 連動について、事務所スタッフ側の
準備フローとクライアントへの準備案内書を印刷でき
るようにしてほしい。

A　事務所と顧問先それぞれで必要となります準備
および作業の説明を、マニュアルに追加致します。
……………………………………………………………

Ｑｰ 44（NX◎）
　01仕訳入力で、複数の部門で金額を按分する場合
の仕訳入力を簡単にしたい。
　毎月金額は変動する場合もあるので、部門ごとの按
分割合を複数パターン定型登録するなど。現在はエク
セルを使って金額を按分計算し仕訳入力をしている。

A　部門配賦の機能をご検討ください。
……………………………………………………………

Ｑｰ 45（NX■）
　顧問先を選択する前の法人・個人の一覧表を任意に
表示できるようにしてほしい（表示用の番号を会社
コードとは別に設定できるなど）。現在、コード順に
なっているが、廃業等した顧問先もあるので、法人・
個人別で決算期別に並べ替えたい。また、廃業した顧
問先は、最後の方にまとめて表示できるようにしてほ
しい。

A　ホームウインドウのタブが「顧問先、履歴」の
場合、法人・個人の表示切替、顧問先検索が可能となっ
ています。関与終了しました顧問先につきましても検
索が可能です。
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　2019 年は、元号が平成から令和になったが、お
めでたムードも吹っ飛ぶような自然災害に見舞わ
れ、心が痛む年でもあった。また消費税が 10％に
なり軽減税率も導入された。今後の仕事の大変さ
はさておいて、還元目当てで現金ではなく IC カー
ド等を使っている私である。
　そして嬉しかったことといえば、ラグビーワール
ドカップで日本代表が予選を全勝で勝ち抜き、ベ
スト 8に入ったことが挙げられる。流行語大賞に
選ばれた「ONE TEAM」を合言葉に出身国が違う

選手たちが一致団結して戦う姿は、私たちに感動
と希望を与えた。
　2020 年は東京オリンピックが開催される。日本
選手の活躍が期待され、またまた楽しみである。そ
して私たち九州会は、熊本で全国統一研修会を開
催する。多くの方に来ていただいて、九州を、ま
た熊本を楽しんでいただきたいものである。
　九州会も「ONE TEAM」で頑張りましょう。

（福岡地区会　鉄川 さえ子）

　NHK の「チコちゃんに叱られる！」が
評判である。
　先日の放送では、何故夫のことを「旦那」
と呼ぶのか？との興味ある問いかけがあっ
た。
　チコちゃんによれば、「夫のことを「旦那」
と呼ぶのは物やお金をくれる人だから」と
いうものであった。
　今の時代ではやや違和感のある答えと言
えなくもないが、識者の補足説明で納得が
いった。
　旦那という言葉は、サンスクリット語
の「ダーナ」からきており、元々は「施し」
という意味で、高邁な出家者等に対して施
しを与えさせていただくというわけであ
る。
　日本においては、江戸時代に「お布施を
する人」を指す言葉に変化したようであり、
転じて、家の中でもお金を家に持ってくる

役目を担った家長を広く旦那と呼ぶように
なったようである。
　さて、我身に翻って、果たして妻から「う
ちの旦那さん」と言われているのかどうか。
　そもそも妻の内助の功があってこそ、生
活の資を稼ぐことができているということ
を、職業人として果たして十分に認識して
きたのか、反省しきりというところである。
　そこで、正月早々、諸先輩方には誠に勝
手ながらの提案である。
　年の改めを機に、次の施し日に妻に対し、
〝些少ではございますが、今月もまた施し
をさせていただきます〟と、殊勝に告げて、
〝ボーっと生きてはいないのだ〟と宣言し
てみては如何か。
　真摯かつ自信をもって旦那業を送ってい
らっしゃる方々には、一笑に付されるよう
な誠に余計な提案であることとは思うが。
〝たかが旦那、されど旦那〟？

旦
那
に
つ
い
て
の
考
察

◆
熊
本
地
区
会　

下
田 

憲
幸

　令和元年11月20日（水）
メルパルク熊本に於いて
第 45 回全国統一研修会の
第２回大会実行委員会が
開催されました。
　九州会正副会長・委員
長・地区会長と熊本地区会大会実行委員の 25 名の出席
で九州会の独自性を出した大会にするために活発な審
議が行われました。

第45回全国統一研修会
熊本大会について
（2020年11月５日開催） 

【審議事項】
　・大会コンセプト・キャッフレーズ（案）について
　・大会構成（案）について
　・基調講演・分科会講師候補者について
　・物産展について
　・記念旅行宿泊地域・観光候補地（案）について
【決定事項】
　・講師については、本日決定した候補者に連合会
　　事務局から依頼する。
　・記念旅行は九州の西回りコースとする。
　　（熊本→長崎→佐賀→福岡）
　次回、第３回大会実行委員会は令和２年２月３日（月）
に開催予定。
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